

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremedida: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT

Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 22 DE FEBRERO DE 1927

Número 2488

NUMEROSOS SACERDOTES PASADOS POR LAS ARMAS El Cura de Antlán ahorcado.—La mayor consternación reina en la capital mexicana al considerar tanta infamia

Muchos sacerdotes han sido fusilados en la capital de México y uno ahorcado en Antlán, Jal.

México.—La más grande consternación reina entre las familias de esta capital, con motivo de la confirmación de los rumores que venían circulando desde hace varios días, relativos a que numerosos sacerdotes estaban siendo fusilados en el interior de la prisión militar de Santiago Tlatelolco de los que se encuentran detenidos en las mazmorras de ese establecimiento destinado a los reos militares, y que ha servido para albergar allí a los sacerdotes que del interior del país y de esta misma capital han aprehendido por el delito (?) de oficiar en los hogares, auxiliar a algunos moribundos y ejercer otros actos del culto dentro de los domicilios privados.

Parece que a cada derrota que sufren las fuerzas del gobierno la represalia se ejerce con alguno de los padres presos en Santiago, al decir y estar ya confirmado de alguno de los mismos ejecutores de las sentencias dictadas al capricho de los jefes militares.

Otros sacerdotes no han tenido la oportunidad siquiera de que se les fusile en la mencionada prisión de Santiago, y han sido sacados vestidos como soldados, para lo cual se les ha despojado de sus ropas a fin de no llamar la atención, y hacer aparecer como que se iban a ejecutar soldados desertores, siendo en realidad sacerdotes inocentes. Se asegura que de los de Durango y Jalisco han sido lo más de los clérigos ejecuta-

dos; pero se ignora no solo los nombres sino hasta la cifra a que ha ascendido el número de los Padres fusilados.

Informes fidedignos comprobados, recibidos de Guadalajara, hacen saber que el señor cura de Antlán, de la entidad tapatia, presbítero don Manuel Díaz, fué ahorcado de un árbol, y dejado colgado, a la expectación pública, durante varios días, dizque para escarmiento de los vecinos.

Esta ejecución se llevó a cabo por órdenes del general Ferreira y por fuerzas de la jefatura de operaciones en Jalisco.

Como los sacerdotes de Jalisco no han cumplido la orden de ir a presentarse ante el secretario o Gobernación, como se ordenó, se ha dictado orden de que todos los sacerdotes sean detenidos, por lo que se estima que cerca de 300 Padres de Jalisco van a ser llevados a la capital antes del día diez.

También han llegado ya presos 10 sacerdotes más de Chilapa, Estado de Guerrero, y se ha dado orden de que se traigan 100 que hay en Querétaro.

Se dispuso también que se considerara como reos de sedición a los sacerdotes que se sospeche (sic) ejercen el ministerio en los hogares.

Las anteriores noticias que han circulado de boca en boca por la censura, han causado la natural consternación y levantado una ola de indignación en contra de estos procedimientos indignos de un pueblo civilizado.

Otros cuatro jóvenes católicos fusilados

Irapuato, Gto.—En busca de ga-

rantías han llegado a esta ciudad algunas familias de la vecina población de Pénjamo, en este Estado de Guanajuato, que vienen horrorizadas de los procedimientos que el jefe callista de la guarnición federal de la mencionada ciudad de Pénjamo, lleva a cabo y que tienen aterrizada a la población.

Refieren que el día 28 del mes anterior, de enero, un destacamento federal, por órdenes recibidas del jefe de la guarnición, llevó a cabo en el rancho de Corral de Piedras, de la municipalidad de Pénjamo y distante solo dos y medio kilómetros del lugar, la aprehensión de cuatro jóvenes católicos que estaban refugiados en una casa de una familia del rancho, de apellido Cerpa, y los cuales fueron conducidos a la cárcel pública y poco después ejecutados sin formación de causa y sin la menor formalidad.

Expresan las familias que vienen huyendo, que por la protesta, que hicieron otros jóvenes de esa conducta observada por las autoridades se ha desatado una persecución muy encarnizada contra todos los católicos y que se hallan presos muchos de ellos, y las detenciones continúan.

Detalles sobre los zeppelines

Madrid.—La futura línea aérea Sevilla-Buenos Aires, constará de tres dirigibles rígidos. De éstos navegarán dos y el tercero quedará en reserva. Cada dirigible tendrá 250 metros de longitud y estará dotado de nueve motores de 400 caballos de fuerza y costará 7.000.000 de pesetas. El viaje durará tres días y medio con un

costo de 6.000 pesetas. Los dirigibles no solo no ofrecerán molestia alguna a los pasajeros, sino que estarán dotados de comodidades máximas.

Tendrán salones, elegantes fumadores, y lujosos camarotes para cuarenta pasajeros. La tripulación constará de sesenta personas, entre pilotos, mecánicos, auxiliares cocineros y camareros. Las cocinas serán eléctricas. Además, cada dirigible podrá llevar a bordo doce toneladas de carga. A fines del presente año se hará un vuelo de prueba, que dirigirá el comandante Herrera, aprovechando para el efecto un dirigible cualquiera de los que actualmente se construyen en Alemania e Inglaterra.

Acción policiaca en Marruecos

Madrid.—El parte oficial de Marruecos dicen que las fuerzas del Majzen, realizaron la anunciada operación de policía en la Cabila Ketama, concentrándose en la parte oriental de la misma, sin que ocurriera novedad alguna.

Pasa a nuevos dueños el Evening Telegram Diario de Nueva York

Nueva York.—El Diario New York Evening Telegram ha pasado a ser propiedad de los intereses Scripps-Howard.

William T. Dewart, dueño del Evening Sun y presidente de la empresa del Telegram dice que decidió la venta porque los intereses del Sun requieren toda su atención.

Los nuevos dueños del Sun han manifestado que no variarán su política editorial ni harán modificaciones en el personal.

Conferencia de Ossorio Gallardo

Barcelona.—Ossorio Gallardo dió una conferencia en el Oírculo de Estudiantes Católicos, desarrollando ideas propias sobre la Democracia Social, las cuales coinciden con los programas de los católicos Belgas, Alemanes e Italianos.

Entrevistado por nosotros sobre la conferencia que dió en pro del feminismo, nos dijo que no había hecho otra cosa que ratificar la impresión que recibiera en el resto de España, de que la cultura femenina, al par que la general, ha realizado notables progresos. Sin embargo—añadió—no se divina aún el momento en que la mujer española podrá hacer conocer su nueva personalidad.

El prominente sociólogo se propone seguir dando conferencias continuando la campaña que ha emprendido en favor de una política cimentada sobre bases científicas.

No creo fracasado el parlamentarismo confía—excepto el falso parlamentarismo que conocíamos en España, pero habrá de volver el parlamento sincero, digno, fecundo, que sea una verdadera encarnación de la Democracia.

Le preguntamos si tenía pensado ir a América y nos responde:

Todos los españoles deberían siempre estar deseosos de ir a América, llegada la oportunidad propicia, pero a mi nadie me ha invitado, y no se me ha presentado aún la necesidad de hacer ese viaje. Caso de hacerlo, sentiría yo que se me incluyese en el número de los viajeros que van a América a enseñar.

«Yo iría a aprender».

DON MIGUEL RODRIGUEZ CH.

En Heredia ha fallecido, después de larga enfermedad, don Miguel Rodríguez Ch.

Fué hombre ejemplarmente laborioso y de honradez acrisolada.

Por esa circunstancia muchas importantes sociedades, tales como la de Seguros de Vida Costarricense, la Agrícola y otras análogas tuvieron en gran estima sus servicios de agente suyo en la ciudad de las flores.

Ocupó en distintas ocasiones el cargo de Regidor municipal, en cuyas funciones reveló su carácter progresista y sobre todo su integridad nunca desmentida.

Igual cosa puede decirse de su actuación como miembro de la Jun-

ta de Gobierno de la Hermandad de Caridad.

Fué un católico práctico que profesó las ideas religiosas sin ningún humano respeto.

La Orden Tercera de San Francisco contole entre sus miembros activos, de igual manera que otras asociaciones pías.

Fué un celoso propagandista de nuestro diario y jamás podremos echar en olvido sus esfuerzos continuos por aumentar el número de los suscriptores al diario católico.

Como buen cristiano que fué preparóse debidamente para su tránsito a la Eternidad por medio de la recepción de los Santos Saera-

mentos y dictando con serenidad sus últimas disposiciones.

Un testimonio del mucho aprecio que él, por sus reconocidas virtudes y por la honradez de toda su vida, había conseguido merecerse, ha recibido ya en el imponente cortejo que acompañó sus restos el día de anteayer, hasta su última morada en el Cementerio de Heredia, donde se le dió cristiana sepultura.

Descanse en la Paz del Señor esta alma sinceramente buena y sirvan sus virtudes preclaras de ejemplo para muchos y de consuelo para su atribulada familia.

HEREDIA

razón; murió a la una de la mañana del día de hoy; una enfermedad debilitante minó su antes salud robusta para postrarlo en el sepulcro.

Don Miguelito, como familiarmente se le llamaba, desempeñó durante sus setenta y un años mucho cargo público sin remuneración alguna, como miembro de la Junta de Caridad y fué también Agente de la Sociedad de Seguros de Vida en un lapso largo; cargo que tuvo que renunciar por intrigas injustas contra él, una persona honradísima y honorable como lo fué nuestro amigo que hemos perdido. Ultimamente desempeñaba con toda escrupulosidad la Agencia de este diario en esta localidad.

A las 2 p. m. fueron conducidos sus mortales restos al templo del Carmen para tributarle los honores religiosos; porque perteneció a la Orden Terciaria Seráfica, fundada

en dicho templo. El acompañamiento a la última morada fué selecto y unánimemente se expresaba el sentimiento espontáneo por la pérdida de don Mignél.

A sus deudos presentamos nuestro sincero pesar.

Corresponsal A.

Febrero 20 de 1927

El próximo turno de La Merced

En la tarde del domingo pasado, el Salón de Catecismo de la Parroquia de la Merced encontrábase lleno de caballeros, señoras y señoritas que se habían congregado allí por invitación del Presbtero, Valenciano, para organizar un gran turno que a beneficio de la parroquia y de la Santa Iglesia Catedral sería llevado a cabo el próximo 13 de marzo.

El entusiasmo de las comisionadas esta vez es delirante, y es de esperar que el turno premiará dignamente el deseo del esforzado Sr. Cura Valenciano. A medida de los preparativos daremos informes a nuestros lectores.

CRISTO REY

La víspera de la crucifixión

«Rey de Jerusalem, he aquí tus bienes: el trono, el cetro, el manto... Algunas horas te durará el reinado con que añoras si, siendo hijo de Dios, no te sostienes.

Quieres corona oh rey. Aquí la tienes. Y entre las risotadas burladoras, la corona de espinas punzadoras el vil esbirro le clavó en las sienes.

Pero retrocedió. Ya no reía y lo agitaba conmoción ignota, porque en la sangre de Jesús creía, ver que brotaban en la faz divina, como una roja flor de cada gota, como un rayo de luz de cada espina.

Veinte siglos después

De siglos entre escombros mal cubiertos, dejó Dios al esbirro alzar la frente, y vio a Jesús dulcísimo y clemente tender los brazos para el mundo abiertos.

Y en ciudades y pueblos y desiertos viólo de continente en continente, coronada de rayos la alba frente, reinar sobre los vivos y los muertos.

Y dijole Jesús: De entre los bienes que me diste en mi noche de agonía, la corona de rey mira en mis sienes.

Y pues me coronaste con encono como rey de dolor, ven, alma mía, a mi reino de amor: Yo de perdono.

Adolfo León Gómez.

Copia enviada por el autor a don J. M. Alfaro Cooper.

¡El gran conflicto religioso en Atenas!

Viene el Sr. Tovar refiriéndose al conflicto de Atenas y se remonta a la del Ateneo y nos da muestras de la cultura de esta para ajustarla a aquella.

En Atenas ha habido conflicto, pero por cultos sus habitantes. En otros pueblos, como El Castillo en Nicaragua sacaron a los propagandistas las mujeres con piedras y palos hace varios años, y de igual manera más o menos han procedido otros pueblos en Costa Rica, y han corrido esos enjambres de zánganos, y la culta Atenas por floja, por cuanto les ha dado de comer y hasta novia la llaman inculta. Se les ha soportado que estando en una manifestación pública han llegado a interrumpirnos y algunos que protestaron y querían retirarlos a la fuerza los disuadimos entre el Sr. Jefe Político y yo para que no continuaran en su molestia y evitar mayores escándalos que los que ellos daban. El Sr. Obispo arengó al pueblo y nada de conflictos, idea inventada por el miedo cervical de ellos y el deseo de meter ruido y así reunir gente y predicarles y canturrearlos, y lo que molestó profundamente a este pueblo fué la traída de un cuadro de policía, oígalo Sr. Tovar, que vino con un Sr. que dicen es algó del Instituto Bíblico, y el cual casi ni se dirigía al Jefe Político para sus disposiciones dictatoriales sinó directamente se entendía con la policía traída, y así se fué en són de conquista a la puerta esquinera del mercado que es por donde afluye la mayor cantidad de gentes el domingo y allí con voz estentorea cantaban y cantaban un sonsonetito: «Poder! Poder!» y dale con el poder, muy de acuerdo con el cuadrito policiaco que hacía cerco al orgánillo, entre tanto un cuadrito de nicas que andan huyendo de la quemazón se daba taco de triunfo, cuchicheaban, se miraban y miraban provocativamente al pueblo que molesto contemplaba esta conquista de nuevo género, y los cholitos muy satisfechos repartían folletitos, & entre la policía diciéndoles al oído cositas, y también el Sr. bíblico! arengaba a la policía exótica bajo un higuérón de la plaza con aires de mando como por

espacio de media hora y volví su mirada de ave de rapaña por todos lados en son de triunfo! Y la inculta Atenas como quiere dar a entender el escritor sobrenatural de religiones que quiere poner un nivel y escuadra sobre ellas con las pretensiones de los teósofos que dicen que ellos están por sobre las religiones, como decía el mal logrado expresidente Iglesias cuando le decía alguien que se hiciera nombrar general contestó con mucha gracia: «Para qué me voy a hacer nombrar si con un plumazo hago yo los generales?»

Después, como todo discurso tiene epilogo, viene el del conflicto de Atenas. Dicen que dos de los exóticos de la policía entraron a una casita el domingo y se hicieron servir ron, colas y ya para irse, y como epilogo del epilogo pidieron al Sr. de apellido Vargas les diera ₡ 5,00 colones; menos mal que fué corto el pedido. Ya tienen Ustedes una idea del terrible conflicto católico protestante de Atenas!

Ya para despedirse el de mirada de fakir indú decía estas palabras: el domingo volveré, pues los nisas tienen casi dos años y nada se ve hecho, y así tendré que volver con este contingente policiaco; ya tendremos más convencidos, y tiene razón que le sobra, un jovencito decía en una panadería cercana a la iglesia: «ya lo ven, hay que hacerse protestante, ellos mandan, y sinó vean cuánto apoyo les da el Gobierno.»

Para terminar: una cita de el Expresidente de los E. E. U. U. Roosevelt.

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil mientras estos países sean católicos».

Esto no es verso, pero es verdad.

RICARDO LOMBARDO.

Suscríbase a este diario

Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto. De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

Los empleados de Telégrafos deben observar neutralidad completa en política

Circular a los empleados del telégrafo de todas las oficinas

A fin de que el servicio telegráfico pueda ser prenda de garantía absoluta y de confianza plena para los distintos bandos políticos durante la actual campaña electoral, vengo a repertir mis instrucciones de servir a todos los partidos con igual celo, desinterés y esmero, probando así que la única pasión que ustedes sustentan durante la presente jornada cívica es la del cumplimiento religioso de sus deberes como funcionarios del Estado. A este propósito, les copio de nuevo mi circular de enero último que dice: «Recuerdo a ustedes la obligación en que están de abstenerse en absoluto de tomar parte activa en la política a fin de que los diversos bandos contendientes puedan tener una completa confianza en los servicios a ustedes encomendados. De

orden superior serán separados de sus puestos aquellos que desacataren esta disposición.» Asimismo quedan prevenidos de que serán castigados con toda severidad los que permitan el acceso de particulares al interior de las oficinas telegráficas.

El Director General,

SILV. SOLERA

ARTICULOS PUROS Y DE PRIMERA CALIDAD

En mi tramo del Mercado ofrezco a mis clientes: arroz, café, cacao y demás artículos del ramo, todo absolutamente puro y a precio bajo.

JOSEFINO CARVAJAL

Linoleum para saguanes. Alfombras linoleum para pisos.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOLERA Y MOLINA

Gran Feria en San Pedro de Montes de Oca

Muy Amados Feligreses:

Animado por vuestra generosidad y entusiasmo y más que todo por vuestro fervoroso espíritu de continuar con todo empeño los trabajos emprendidos a favor de la Santa Iglesia Parroquial, va el programa del presente turno para celebrarlo, si Dios quiere, el Sábado 26 y Domingo 27 del corriente mes de Febrero.

Se va trabajando arduosamente con el fin de poder bendecir la fachada el día de San Pedro.

Quiera Dios, amados feligreses, que podamos realizar ese proyecto, ayudad pues con vuestras limosnas que del Señor recibirás la recompensa.

VICTOR MANUEL ARRIETA O.,
Párroco de San Pedro

Montes de Oca, Febrero de 1927

Hemos recibido

Leche Condensada
Avena Machacada
Calamares en su tinta
Anchoas rolladas
Chufas

"EL AGUILA DE ORO"

PUJOL HNOS. - TELEFONO 739

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra-Lindas bufandas

Heredia TIENDA BENAVIDES

Casa en venta

Casa de 2 pisos, magnífica construcción, situada 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional, vendiendo en condiciones favorables.

Informaré en mi almacén de granos 75 varas al Oeste del Mercado.—Victor J. Zúñiga

Se vende de ocasión un sobre todo para caballero en perfecto buen estado.

Informarán en esta oficina.

LA LIBRERIA E IMPRENTA UNIVERSAL DE CARLOS FEDERSPIEL & C^o

Avisa a los señores curas y mayordomos que ha llegado ya el nuevo surtido de ornamentos, custodias, cálices, copones, relicarios para viáticos, vinajeras, incensarios, incienso, candelabros, armoniums y una gran variedad de artículos para el culto.—VINO DE CONSAGRAR, seco y dulce.

Y que la imprenta y encuadernación, montadas al estilo moderno, están en condiciones de ejecutar toda clase de trabajos con elegancia y rapidez. Especialidad en programas y carteles para turnos, diplomas, invitaciones, circulares, etc., etc.

Quién es Plutarco Elías Calles, Santoral Telegramas rezagados en la Central el actual perseguidor de la Iglesia en México

Datos Biográficos por B. Caro

Continúa

Es una gran injusticia estar tratando con Carranza y Arredondo los problemas fundamentales de un país que puede ser representado, por Rabasa, de la Barra, Gamboa, de la Fuente, Alcocer, Tamariz, Botello, Moheno, Esquivel Obregón, Reyes, Garza Aldape, Flores Magón, Vera Estañol y tantos más que a pesar de sus errores políticos pueden llevar con dignidad la voz que sintetiza las aspiraciones y los ideales de la República.

«El gobierno de Mr. Wilson ha preferido entrar en relaciones con la Comuna. Bismarck no se atrevió a inferir tamaño agravio al pueblo que había humillado a Alemania doce lustros antes con los esplendores de la leyenda napoleónica. Y lo que no hizo el Canciller de Hierro con el tradicional adversario, lo hizo el Gobierno de Mr. Wilson con una nación amiga, que además se merecía las consideraciones debidas ala debilidad. Por eso su política entraña una inmensa injusticia. Por eso el discurso de Mr. Hughes significa una amplísima reparación.

«Los mexicanos ilustres que se encuentran en el destierro, deben hacer todo lo posible por confirmar la opinión del Jefe del Partido Republicano, relativa a que México no es culpable de sus desgracias. Y al efecto deben congregarse en derredor de la bandera de la concordia, olvidar sentimientos, sacrificar intereses [y prepararse a curar las heridas de la Nación. México no es Villa, ni Carranza, ni Zapata ni ninguna de las hordas desbocadas que asuelan la República. Entonces, ¿dónde está el espíritu del país? El alma de México se encuentra en el grupo unificado y fuerte, desposeído de mezquindades y egoísmos, que sólo aspire a la reconstrucción de la patria».

Hasta aquí el bellissimo artículo del Lic. Nemesio García Naranjo.

Por su parte, el notable internacionalista mexicano, Lic. Jorge Vera Estañol, en su meritísima obra titulada «AL MARGEN DE LA CONSTITUCION DE 1917», condenando lo mismo que Mr. Hughes, la política de Wilson, dice:

«No es aventurado afirmar que si el gobierno americano hubiese reconocido a Huerta como «Presidente Provisional», en la inteligencia de que en breve plazo tendría lugar la elección del Presidente definitiva, la revolución presión y

acción concurrentes de todas las fuerzas vivas del país, Huerta hubiera tenido que convocar a elecciones, y el orden y la ley habrían quedado en corto lapso restablecidos.

«Pero al ocupar la Casa Blanca el nuevo Presidente electo, Woodrow Wilson, adoptó una política radicalmente opuesta a la que le aconsejaban las circunstancias: se arrogó el derecho de intervenir en los asuntos domésticos de México, y se hizo el propósito de experimentar allí su ideal diplomático.

«Del resultado de semejante experimento social no ha de ufanarse el Presidente Wilson. Pretendió asentar el poder Público mexicano sobre el consenso de los gobernados y desterrar para siempre los gobiernos apoyados por la fuerza; y la administración carrancista ni ha conocido más sufragio que el de sus propios sectarios, ni subsiste sino por sus 100.000 hoplitas que engullen las cuatro quintas partes de todos los ingresos federales.

«Quiso Wilson suprimir la oligarquía de las antiguas clases directoras y transferir los negocios públicos al OCHENTA Y CINCO POR CIENTO de los braceros y analfabetas; y bajo sus auspicios ha asaltado el poder la más baja de las ocloracias, algo menos que un uno por ciento de la nación, con sistemática exclusión de todas las clases sociales educadas e iliteratas, ricas o desheredadas.

Continuará

Se vende una casa

situada 150 varas al Sur de la Botica Francesa, habitada actualmente por la familia Charpantier. Entenderse con doña Amelia Rojas v. de Jiménez, 350 varas al Sur de La Proveedora.

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Nueva Colchonería

Frente al Colegio de Señoritas Artículos de superior calidad y precios módicos. Calle 3ª. Sur, nº El 074 Grano de Oro

Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia TIENDA BENAVIDES

Santoral

Martes 22.—La Catedral de San Pedro en Antioquia. Santos Victorino y Valerio, mártires.

LA CATEDRA DE SAN PEDRO EN ANTIOQUIA

Habiendo Jesucristo, Hijo de Dios vivo y Redentor nuestro, señalado a San Pedro por cabeza y pastor universal de su Iglesia, partió el glorioso Príncipe de los apóstoles a Antioquia, donde predicando el Santo Evangelio y tomando posesión del obispado de dicha ciudad, fué reconocido de todos los fieles por vicario de Jesucristo; siendo tantos los que se convirtieron a la religión cristiana, que los fieles que antes se llamaban discípulos empezaron a llamarse cristianos. En esta ciudad fué donde, en nombre de nuestro Señor, resucitó a un hijo de Teófilo, por lo cual éste y toda la ciudad se convirtieron. Edificóse una iglesia, la que gobernó siete años, hasta que, por revelación divina, trasladó su cátedra a Roma; rigiéndola veinticinco años y dejándola en perpetuidad a sus sucesores. La fiesta de la Catedral de San Pedro en Antioquia celebrada la Iglesia Católica con mucho regocijo, por el beneficio que todo el mundo recibió de la cátedra apostólica y de la potestad que Cristo dió a San Pedro, pues desde entonces saben los fieles lo que deben creer y seguir para alcanzar la bienaventuranza eterna.

LOS MANDAMIENTOS DE LA MUJER

El japonés Gonnoske Komal indica para la japonesa, los siguientes mandamientos, que también serian de utilidad para las mujeres de los demás países civilizados, sobre todo para las nuestras:

- I—Alejad de vuestros corazones la envidia y la vanidad.
- II—Visitad los templos, para orar con devoción y no por ociosidad.
- III—Habéis de ser indulgentes para las faltas ajenas y tratad de no cometer aún las más pequeñas.
- IV—No ocuparse de nimiedades ni de habladerías, como tampoco de ofender y calumniar a nadie.
- V—Evitad toda desenvoltura al expresarse y no hablar nunca de secretos importantes.
- VI—No olvidad nunca el respeto y el cariño debido a los padres, y tener siempre gratitud para maestras y maestros.
- VII—No estimar al esposo, ofende al cielo.
- VIII—No envidiar nunca la riqueza adquirida por otras, sino pensar como esa riqueza sería adquirida, para hacer lo mismo.
- IX—No negar nunca la estimación a los que sin tener culpa, se han empobrecido.
- X—No es propio de mujeres honestas, estar pensando siempre en músicas, teatros y diversiones.
- XI—Ha de evitar tener celos y mal humor, pues esto mortifica siempre a los demás.
- XII—No se envanezca con su hermosura.
- XIII—Evitar murmuraciones y críticas de sus amigas y no alegrarse de la tristeza ajena.
- XIV—Es sumamente censurable vestir con lujo y dejar que vayan pobremente las criadas.
- XV—Es falta para la mujer ser inclinada al derroche y no estar contenta con su posición social.
- XVI—Falta de tino, es no estimar a los padres del esposo.

Telegramas rezagados en la Central

- José M. Obando, de Managua.
- Mercedes de Picado, de Granada.
- Gregoria Baltodano, de Nicoya.
- Manuel Castrillo, de Maratenango.
- Mercedes Duarte, de Rivas.
- Casilda Trejos, de San Ramón.
- Levi Laverde, de San Ramón. (2)
- María Cristina Gallardo, de Cartago.
- Miguel Murillo, de Turrialba.
- Rosa Solano de Aguilar, de Turrialba.
- Luis Pérez, de Turrialba.
- Deodato Rodríguez, de Moravia.
- Jesús de Ruiz, de Lagartos.
- Rinelle, de Puntarenas.
- Rosendo Mena, de Atenas.
- J. Matamoros, de la Sierra.
- David Castrillo, de Limón.
- H. Scheila, de Barranca.
- Lencho Carvajal, de San Ramón.
- Marino Serrano, de Heredia.
- Clara Castillo, de Sta. Cruz.
- Emilia Chacón, de Llano Grande.
- Carlos Manuel Hernández, de Heredia.
- Luis Ruiz Gonzalez, de Escasú.
- Sara de Miranda, de Quezaltenango.
- Herminia Bonilla, de Turrialba.
- Angélica Vega, de San Jerónimo.
- Tomás, de Puriscal.
- María de Granados, de Puntarenas.
- María Isabel Zamora, de Puntarenas.
- Avelino Picado, de Corralillo.
- Samuel Montalvo, de Puerto Castilla.

Febrero 12 de 1927.

Ha sido reconocido oficialmente el nuevo Encargado de Negocios del Perú

Nuestro Director ha tenido la honra de recibir la siguiente tarjeta:

«Alberto Franco Guerra, saluda atentamente al señor Director de «El Correo Nacional», y tiene la honra de comunicarle que, en la fecha ha sido reconocido oficialmente como Encargado de Negocios ad-interim del Perú ante el Gobierno de esta Nación hermana, y al hacerlo, como periodista que ha sido en diversas oportunidades, le ofrece todas las informaciones que esté capacitado a proporcionarle para el servicio de ese importante diario, en cuanto se relacione con el país que representa.

Con este particular, el Encargado de Negocios del Perú ofrece al señor Director las seguridades de su especial consideración.

San José, febrero 19 de 1927.

Damos al Honorable Sr. Franco Guerra las gracias más expresivas por su fineza, felicitándole al mismo tiempo por la merecida distinción de que ha sido objeto y augurándole el mayor éxito en sus gestiones diplomáticas.

Buenas ganancias obtendrá el que se dedique a preparar nuevos tipos de bebidas refrescantes. Fórmulas e instrucciones. Circular gratis.

P. C. Coll Box 25, Station C. New York, N. Y.-U. S. A.

Dr. Herdocia
MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de París
ENFERMEDADES DE LOS
Ojos - Oídos - Nariz
y Garganta
HORAS DE OFICINA
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIADADES

RAFAEL MEZA
Cirujano-Dentista
Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del travía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

SUSCRIBASE AL CORREO NACIONAL

No pida jabón amarillo
DIGA: yo quiero
JABON CAMPANA
No es de los llamados, Amarillo, ni Primera, ni flor, ni asentado, ni barcino etc. etc., es Campaña AMARILLO OSCURO (Patentado) que entre los amarillos es lo mejor.
«La Mariposa»
Fábrica de Jabones y Velas
JESUS MARIA CASTRO VALVERDE
Plaza Viquez—San José

ORNAMENTOS DE IGLESIA Y OTROS OBJETOS PARA EL CULTO
acaba de recibir un nuevo gran surtido la
Librería Lehmann
(SAUTER & C^o)

¿Necesita Vd. un juego de libros para su contabilidad?
VISITE LA
Librería Española
de María v. de Lines
Esta casa acaba de recibir un variado surtido de LIBROS EN BLANCO para contabilidad y en ella encontrará el apropiado para su negocio.
«Calidades insuperables»
«Acabado irreprochable»
«Precios muy moderados»
Visítenos y comprará.

El Heraldito Seráfico

Hemos tenido recibido la grata visita de El Heraldito Seráfico, entrega que corresponde al mes de febrero en curso.

En su portada ostenta el retrato del nuevo Internuncio Apostólico en Centro América y Panamá, Mons. Fletta. En el interior etusivo saludo de bienvenida.

Siendo el tema de la intención de este mes «Que los jóvenes procuren imitar a San Luis más y más cada día» nuestro colega juzgó oportuno reproducir en gran parte, en vez del comentario acostumbrado del Sr. Director, la carta que Su Santidad Pío XI dirigió con fecha 13 de junio al R. P. General de la Compañía de Jesús, leyendo al angelical santo.

Se publican en este número las siguientes piezas literarias que proceden de los festivales organizados como parte celebración en nuestra patria del Centenario Franciscano de Asís.

Discurso pronunciado por su autor Fray Zenón de Arenys de

Mar Trata de la influencia de la Religión en el desenvolvimiento de las Bellas Artes.

Discurso de la Srta. Hilda Guier poniendo de relieve la devoción que la Orden Franciscana ha profesado siempre a la Santísima Virgen.

Discurso de don Eladio Prado, trazando la biografía de Fray Tomás López, Padre Misionero Franciscano que en nuestra patria se ocupó de la catequización de los indios en 1761 y años posteriores.

Discurso del Padre Director de la Orden Tercera. En él se hace una semblanza del sociólogo católico León Harizel y del literato César Guasti, ambos Terciarios Franciscanos.

Discurso del Profesor don Benjamín Escalante sobre el descuido del hogar en la educación de la familia.

La Navidad de San Francisco, poesía del poeta laureado don Carlomagno Araya.

VEA LAS IMPORTANTES NOTICIAS que de la persecución religiosa contra los católicos en México publicamos en primera página

Congreso Constitucional Sesión del 21 de febrero EL CONGRESO Y LA UNITED

El Representante Arias explicó en la Cámara cuál ha sido la actitud de la Compañía Frutera en los contratos que se estudian.

Manifestó que las Comisiones de Hacienda y de Fomento fueron llamadas el lunes 14, al Despacho del Sr. Presidente Jiménez para proponerles modificaciones nuevas de la United tendientes a prolongar la línea del ferrocarril proyectado hasta el Muelle de San Carlos. De una conferencia entre el Sr. Presidente del Congreso y el Sr. Marsch, resultó la buena idea de que la Compañía llevara el Ferrocarril hasta San Carlos, lo que haría más aceptables los tan discutidos contratos.

Dijo el Sr. Arias que al publicar el Sr. Marsch las pretensiones de la Comisión, sin dar las debidas explicaciones, no ha obrado con lealtad.

Tratando con el Sr. Góngora, abogado de la United, aceptó las pretensiones de la Comisión y la Comisión hizo también algunas concesiones a lo que pedía el Sr. Góngora. Cuando se habló del precio del banano, la Comisión exigió que no fuera menor del que sea mejor en otros lugares donde se cultiva. El Sr. Góngora manifestó que la Compañía de ninguna manera aceptaba tal cláusula.

Un ejemplar de las bases propuestas le entregó el Sr. Presidente del Congreso al Sr. Góngora y nuestra sorpresa ha sido grande cuando al ser consultada la Oficina de la United en Boston y al dar su negativa, el Sr. Marsch, en vez de venir a avisarlo, siquiera por cortesía, a la Comisión, acudió al Sr. Presidente de la República a decirle que pedíamos mucho.

Consideren bien los Señores Di-

putados que la Compañía no se compromete a pagar mejor las frutas, o siquiera a un precio igual al de otras regiones.

Manifestó todo lo anterior, dijo el Sr. Arias, para que todos se enteren del buen deseo que nos anima al contratar con la Compañía, para manifestar también que no estoy de acuerdo con todo lo que pide la Compañía.

Luego el Sr. Presidente Volio ratificó la exposición del Sr. Arias, manifestando que él como el Sr. Arias, también deseaba la contratación, en buenas condiciones, para el mayor bienestar del País.

El Diputado Alvarado se refirió a las palabras del reportaje del Sr. Marsch. Dice el reportaje que el Congreso pide mucho y que la Compañía ya no puede dar más. El Sr. Alvarado pregunta qué ha dado la Compañía? ¿Cuántos son los privilegios que la Compañía ha recibido del Estado desde 1902?

El Diputado Cortés protestó de la actitud del Sr. Marsch en el reportaje de ayer, pues no trata al Congreso con el respeto debido.

A pesar de los inconvenientes que para el País encarna el engrandecimiento de la United, a pesar del poderío americano sobre la América Latina, yo votaré la contratación porque como me dijo privadamente el Sr. Arias, si este Congreso no contrata, otro contratará en peores condiciones.

Suscríbase a este diario

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE

Notas varias

La Dirección General de Obras Públicas ha recomendado el abandono de la línea férrea del Ramal de Esparta a Barranca por resultar muy gravoso para el Estado y construir en su lugar una buena carretera para automóviles.

El nuevo Gobierno del Salvador acreditará en Costa Rica una Legación con el fin de fomentar el acercamiento de las dos naciones.

En Panamá los Once Tigres ganaron el primer match que se jugó el domingo último.

Desde el domingo quedó establecido un servicio de camiones entre la ciudad de Alajuela y San Pedro de Poás.

En Coyol de las Juntas, Guanacaste, el Resguardo de Hacienda aprehendió una fábrica de aguardiente clandestino.

Corte Plena Sesión del lunes

Se acordó archivar el recurso de hábeas corpus de Manuel Zuleidón Arguedas por aparecer del informe del Agente Principal de Policía de esta ciudad que aquél se encuentra en libertad.

Leído el escrito de Cesáreo y Francisco Parra en que interponen recurso de hábeas corpus por cuanto el Agente de Policía de Corazal, sin fórmula de juicio y sin oírles, les impuso sesenta y un colones de multa y los amenazó con detenerlos si no la pagaban; y leído, asimismo, el informe del Gobernador de Puntarenas en que expone que el Agente de Policía dicho fué separado de su puesto y los recurrentes se hallan libres de persecución, se acordó archivar el referido recurso.

Visto el memorial del Lic. Guillermo Carranza Solís en que establece recurso de hábeas corpus a favor de Miguel Angel Campos, ú. ap., porque, a pesar de que el Agente Principal de Policía de esta capital, expidió orden de libertad, el Comandante de la Penitenciaría se niega a ejecutarla. En su informe manifiesta el Comandante que en aquel establecimiento está Miguel Angel Campos Corrales y no Campos, ú. ap., a la orden del Alcalde 1º de esta ciudad, y no ha recibido orden de ponerlo en libertad, se dispuso declarar improcedente el relacionado recurso.

Asimismo se aprobó el nombramiento del Señor Cristián García, para seguir substituyendo, como escribiente, al Secretario de la Alcaldía 1ª del cantón central de Heredia, Señor Luis López García, a quien se prorrogó su licencia hasta por tres meses.

Gran Remedio Casero

Las famosas pastillas Nalther son garantizadas por los fabricantes como inofensivas y sin veneno, legítimas y compuestas de yerbas medicinales. Curan radicalmente las enfermedades causadas por la mala digestión, reumatismo, neuralgia, dispepsia, mal de riñones, del hígado, cólicos en las mujeres embarazadas, ataques del corazón, dolor de espalda, mareos de cabeza, quitan los gases que avientan el estómago y abren el apetito. —DE VENTA EN LAS BOTICAS DE CARBONI Y Cº. Agente especial en Costa Rica. Sixto Solano, Capellades.

MANDE A TOSTAR Y MOLER SU CAFÉ A LA CRIOLLA GRAN FABRICA DE CAFE MOLIDO DE BIENVENIDO ORTIZ

BARRIO KEITH

Se presta esmerada atención a las órdenes de pulperías, cafeterías y familias

GARANTIA EN LA ELABORACION

United Fruit Company Servicio de vapores

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1921, hasta nuevo aviso, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans, vía Cristóbal y Habana, el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habana.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana, zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana, y zarparán los viernes en la tarde, haciendo escala, de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en 111 N. de los Sub-Agustes Señores Sasso & Pirie Sucs.

Noviembre de 1926.

M. M. MARSH, Administrador

¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA